



# 活動を通して感じる

## 命、平和、そして信仰



閉塞感が漂い、どこか寂寥主義的とも思える今日。若い世代の人たちは何を支えに、どんな生き方をしようとしているのだろうか。金光教東京学生寮には、寮生の中で自主的に震災復興ボランティアや沖縄での遺骨収集活動などに参加している人たちがいる。活動を通して、何が変わつていったのか。活動に参加した3人に集まつてもらい、ボランティアのこと、命のこと、平和や信仰について、それぞれの体験に触れながら話して頂いた。(司会進行・編集室)

▲東日本大震災復興ボランティアで、中央マスク姿が近藤さん

## 震災の被害に言葉失い「普通」の有り難さを知る

—皆さん、東日本大震災

られない思いでした。

の復興ボランティア(\*1)に参加されたということですが、被災地で感じられたことは。

被災地では、何か力になれないかという気持ちでいっぱいでした。その後も、夏休みを利用して、また9月中旬にも復興ボランティアに参加させてもらいましたが、被災地を離れて自分の生活に戻ると気持ちが薄れてしまい、それでいいのかなと何か落ち着かないというか、そんな気持ちが続きました。

片島 僕は5歳の時に神戸で阪神・淡路大震災に遭いましたので、その時の記憶がありますが、6月中旬に東京寮の後輩と初めて気仙沼に入つて、そこで見た光景は、神戸とは被害の状況が違つていました。建物が崩れているというより、何もかもなくなつている光景には本当に衝撃を受けました。

近藤 僕は片島君が行つた前の週に他の寮生と行かせてもらい、その後何度もかせてもらつたんですが、初めて被災地に入つて目にしたあの光景は、とても言葉にはできないものでした。

藤原 友人や家族のいること、こうして普通に生活できることができが当たり前になってしまつていて、そのことに感謝することを忘れてしまつてゐるなつて思いました。食事にしても、自分で食材を買ってきて作つて食べるといふように、自分でしか考えていませんでしたが、いろいろな人や物のお世話になつてできているんだと。そのことに気付かせてもらえたように思います。

近藤 自分で生きていると

いう考え方、近代の教育

が今まで僕にはなかつた感覚でしたね。片島 地震発生の翌日、気仙沼出身の学生寮の後輩が、集会室で一人、気仙沼の街が燃えている様子をテレビで見ていました。そこには黒煙の向こうに朝日が写つていて、後輩は僕に「こんな時でも、朝日つて

きれいなんですね」と、ぽつりと言いました。家族の安否がまだ分からなかつた中で、そう言つたのです。その言葉が胸に響きました。

金光教那覇教会の林雅信先生から頂いた冊子の中に、「自分」は自然から分けられ分け与えられた存在で、「自力」は自然から分けられ分けされた力であるという意味の文言があつて、はつとしました。

藤原 友人や家族のいること、こうして普通に生活できることが当たり前になつてしまつていて、そのことに感謝することを忘れてしまつてゐるなつて思いました。食事にしても、自分で食材を買ってきて作つて食べるといふように、自分でしか考えていませんでしたが、いろいろな人や物のお世話になつてできているんだと。そのことに気付かせてもらえたように思います。

近藤 自分で生きていると

いう考え方、近代の教育

## 自力は自然から与えられた力 自分を生かす働き見失わぬよう

近藤 晃さん

こんどう・あきら／1988年生まれ。今年3月に大学を卒業し、4月から社会人に。

藤原 私も6月中旬に行かせてもらいましたが、言葉が出なくて。ここまで波が上がつてきたのかと、信じ

られない思いでした。

近藤 被災地で被災したホテルの片付けをさせてもらった時のことです。

泥かきから始まり、その後は、食器皿をひたすら洗うというような単純作業が続く中で、どうしても飽きがきて、自分は何をしようとしているのかを見失いそうになりました。そんな中でふと、これらの皿を今まで使つてきた人がいて、これからも使う人がいるのだという思いになつた時、そこに関わる人のことが思われ、お皿が単に物ではなく、命をつなげてくれる生きもののよう

に感じられたんです。それ

その後、ご祈念させてもらいましたが、なぜこういうことが起きたのかと、神様を責めるような思いは起

こらず、「きょうも、あり

がとうございます」という

祈り方になつて、自分でも少し驚きました。

藤原 友人や家族のいること、こうして普通に生活できることが当たり前になつてしまつていて、そのことに感謝することを忘れてしまつてゐるなつて思いました。食事にしても、自分で食材を買ってきて作つて食べるといふように、自分でしか考えていませんでしたが、いろいろな人や物のお世話になつてできているんだと。そのことに気付かせてもらえたように思います。

近藤 自分で生きていると

いう考え方、近代の教育

が、皆さんにはこの活動に参

加した経験もあるんですよ

ね。どんなことを感じましたか。

近藤 いま、近藤さんから沖縄遺骨収集の話が出ました

が、皆さんにはこの活動に参

加した経験もあるんですよ

ね。どんなことを感じましたか。

片島 僕は今年初めて参加したんですが、その場に立つことの大しさを感じました。

今回、僕の班ではご遺骨

はあまり見つかりませんでした。

## 戦争の酷さ平和の尊さ 遺骨収集を通して体感

の在り方とも関係していると思います。「我(われ)思う、故に我あり」という、自我を中心とした考え方にして、僕たちは教育を受けましたから。

でも、沖縄遺骨収集(＊)

2)に参加させてもらった

時に、こんな経験をしました。

藤原 私も6月中旬に行かせてもらいましたが、言葉が出なくて。ここまで波が

上がつてきたのかと、信じ

に感じられたんです。それ

は今まで僕にはなかつた感覚でしたね。

